

COMPTE -RENDU CMN FUTSAL

Au siège de l'UNSS, Paris 9, rue Saint Lazare, le 22 juin 2022

Présent :

Frédéric Bost, DNA UNSS en suivi du Futsal

FFF :

Romuald Bourgois

Pierre Jacky

UNSS :

Philippe André, Délégué Technique, Directeur Régional UNSS Toulouse

Stéphane Audard, professeur d'EPS

Bruno Parazols, professeur d'EPS

Fabrice Louedec, professeur d'EPS

Alexandre Tesevic, professeur d'EPS

Stéphane Barbeaux, professeur d'EPS

Stéphanie Di Benedetto, professeur d'EPS

Excusé :

Mickaël Pichon, délégué Technique, Directeur Départemental du Finistère

Anne Delacrois, professeur EPS

Julie Gout, Professeur EPS, en détachement à la ville de Blanc-Mesnil

Bilans des championnats de France

- Très positif. Les différents championnats de France se sont très bien déroulés, avec un Groupe Technique Futsal capable de faire preuve de beaucoup d'adaptations dans le contexte particulier de l'année 2021-2022 et de la crise sanitaire.
- L'activité Futsal a pu reprendre avec de nombreux licenciés et un fort engouement lors des CF.
- Les enseignants d'EPS et les élèves comme organisateurs ou participants ont particulièrement appréciés le retour au CF.
- Il y a eu cependant un manque de communication sur les CF annulés.

Les Jeunes Arbitres :

Cette année, la formation pratique des jeunes arbitres a été perturbée par la COVID. Ce constat s'est fait sentir sur les différents championnats de France, le niveau d'arbitrage était très hétérogène et n'a pas permis de garantir une équité territoriale. nombre d'arbitres n'étaient pas au niveau, voire pas en mesure d'arbitrer.

Les pistes d'amélioration :

- Un pool local de 6 jeunes arbitres formés et à défaut 6 meilleurs jeunes arbitres académiques.
- Le pool local pourrait être formé à la table de marque (gestion du temps)
- Le Travail amorcé sur les passerelles entre l'UNSS et la FFF (et inversement) devrait se concrétiser. Le niveau national UNSS permettrait l'équivalence de la formation initiale à la FFF
- Inviter les DT Futsal et CTRA sur les CF Futsal. C'est par le maillage sur le territoire que les passerelles peuvent se mettre en action.
- Proposer à des arbitres repérés des stages ; des challenges : arbitrer des matchs ...

Sur le cahier des charges, bien préciser :

- Un pool local d'arbitre pour former a minima 6 arbitres.
- **Le pool local à former à la table de marque, au moins sur le temps.**

Si pas d'arbitres local, nécessité de convoquer les meilleurs JA JJA. Pour cela, bien faire remonter sur Opuss les meilleurs JAJA et bien préparés leurs venus sur les CF par la mise en place des accompagnements

Il y a eu parfois des difficultés à étoffer l'équipe technique de l'organisation.

Le jeune coach

Le débat porte au sein de la CMN sur les rôles des jeunes coaches et leurs formations.

Plusieurs profils de jeune coach apparaissent :

- « Celui de la dernière minute » ou l'élève blessé : pas de réelles formation car dépanne.
- « Le blessé » : reconversion temporaire
- « Le Formé »

Des critères sont simples et pragmatiques sont à définir pour valider les jeunes coaches. Il serait intéressant que l'enseignant d'EPS valide les pré requis attendus. De plus, il pourrait être mis à disposition les documents de validation aux profs d'EPS lors de la 1^{ère} réunion technique et / ou proposer de mettre la grille d'évaluation du livret « Je suis Jeune Coache » disponible sur Opuss dans la convocation.

Quel serait le statut et mission de la CMN ?

Les membres de la CMN sont unanimes pour dire que leurs missions au sein d'un CF sont déjà très denses. Aussi, concernant le jeune coach elle se limiterait à faire passer le message et faire remonter les validations nationales proposées par les enseignants d'EPS.

Dans la Fiche sport, il serait plus pertinent de faire distinguer le jeune coach et le jeune capitaine

- FFF : les modules de sensibilisation.

Règlement

- Des réflexions sont menées sur les sanctions. La question se pose sur le carton jaune entraînant l'équipe en infériorité pendant deux minutes. Romuald Bourgois indique qu'en Futsal FFF, pendant les deux minutes, si l'équipe sanctionnée encaisse un but, un joueur de l'équipe peut revenir, partant du principe qu'en prenant un but l'équipe a été suffisamment pénalisée.
- Il serait bon d'harmoniser Football et Futsal. Un blanc par équipe et par match.
- Le Carton blanc s'appelle aujourd'hui « Mise en Garde ». Annonce du jeune arbitre au moment du carton. Une mise en garde par match et par équipe. Pas de point de pénalité. Le joueur fautif ne sort pas.
- Rappel en réunion technique la possibilité de signaler un jeu dangereux.
- Le retour aux gardiens : l'arbitre « annonce » le retour dans le jeu.

CD et faute collective si main volontaire. Rien n'est sifflé si la main est accidentelle ou de protection. La main sera considérée comme intentionnelle si :

1 : si un but est marqué de manière accidentelle par action du bras ou de la main

2 : si la main ou le bras se trouvent au-dessus de l'épaule

Livret du jeune officiel :

Dans la formation initiale de la FFF, possibilités de récupérer tous les gestes de l'arbitre, la préparation du match.

Dans le règlement, modifier le comptage des 4 secondes qui se fait désormais bras pliés = bras tendus

Réflexions sur la possibilité de créer des séquences vidéos pour la formation des arbitres.

Faute technique avec intervention des membres de la CMN et/ou d'un arbitre :

- Rappel du fonctionnement lors de la réunion technique
- Ne pas l'inscrire dans le règlement
- C'est le membre de la CMN qui intervient en cas de Faute technique / Faute réglementaire.

Les termes :

- Témérité a été remplacé par attitude inconsidérée.
- Agent extérieur a été remplacé

Formation des arbitres :

Faire en sorte que les arbitres progressent dans leur capacité à annoncer, à expliquer les fautes.

Dotation :

L'idéal pour la CMN serait d'avoir 2 polos et une chemise

Ballon :

Pour les CF, avec la FFF, plusieurs pistes sont proposées : Innov4Spor, Nike, Décathlon

- Pour les 6^{ème}/5^{ème} : n° 4 Light : participer à la commande FFF pour avoir un prix
- Pour les 4^{ème}/ 3^{ème} : n° 4

Doter les sections sportives de ballons grâce à la FFF Futsal.

Licences :

Fichier Opuss ; Venir avec la licence individuelle => le préciser sur la convocation ?

Exposition du Plan de développement de la FFF Futsal :

- Plus d'actions locales dans les districts, les ligues ...
- Une pratique pour chaque catégorie d'âge.
- Une finalité nationale pour chaque catégorie
- Une journée nationale du Futsal pour les U7 et U9
- Lancé un ballon light, plus léger, en cuir plus souple, petit rebond ...même caractéristiques que le ballon Futsal mais en plus léger.

Journée nationale où les clubs de Futsal invite les clubs de Football pour des plateaux

- U13 : Challenge Demi terrain :
 - ✓ ½ terrain : Des ateliers basés sur les techniques et la réactivité
 - ✓ ½ terrain : 3X3 sur un but
- U15 : La Copa coca cola : coupe de France
- U18 : Un challenge nationale
- Sénior : Challenge national Féminin

- Création d'un 2^{ème} pôle : équipe de France de U17.
- Structuration des clubs : prendre le modèle de la Ligue 1. Avec un D1, D2, D3 et un accompagnement financier en respectant un cahier des charges.
- Professionnaliser et communiquer autour de la D1.

Formation Arbitre : Pour les filles, pour sortir une arbitre internationale.

- Augmenter les conseillers techniques pour atteindre 300.
- PNF Futsal : les clubs auront le droit un 5 coachs fédéraux, avec un diplôme de haut niveau, UFA A.

Un certificat d'entraînement de gardien de Futsal : 8 h de découverte et 16 heures de formation spécifiques.

Le futsal loisirs :

- le 3 contre 3 demi terrain
- En marchant

Un guide inter- actif très complet sur le Futsal disponible sur le site.

Promouvoir le terrain outdoor :

- Subventionné avec aide sur l'éclairage, sur le toit, => bonne structure d'entraînement
- Règle spéciale : subvention pour changement de revêtement.
- Création de 5000 terrains en vue des JO 2024, 200 payés par FFF Futsal. => mbeadon@fff.fr
- Création d'un groupe Ressources FFF amateur.

72% des district ne connaissent pas l'UNSS

Avec l'UNSS :

- Définir un modèle de challenge 3X3
- Challenge du Futsalleur : concours technique

- Développement des arbitres filles : quoi faire pour tendre vers autant de filles arbitres que de garçons arbitres

Les chiffres :

Avec B. Quincy, faire les recherches suivantes :

- Combien de filles pratiquantes déclarées ?
- Combien de garçons pratiquants ?
- Combien de filles et garçons arbitrent ?

Questions diverses :

- Port des lunettes : lunettes sportives ? ...à écrire dans le règlement ?
- Diaporama sur le drive : pb de mise en page en cas de téléchargement
- Logicielle de désignation à développer.

Le Groupe Technique Futsal. La question d'ouvrir à un ou deux personnes supplémentaire car dans cette année très particulière, quelques CF se sont déroulés avec seul

Cahier des Charges. Logement membres de la CMN : un par chambre, si possible dans un lieu différent des compétiteurs.